

# **BOLIVIA - Evo Morales pidió a la Constituyente que prohíba las privatizaciones**

TeleSUR

Martes 26 de junio de 2007, puesto en línea por [Dial](#)

*TeleSUR - En el marco del proceso de nacionalización que vive Bolivia, el presidente Evo Morales prometió que no permitirá que otras empresas estatales pasen a manos privadas y anunció que el Estado boliviano asumió el control de dos refinerías compradas a la brasileña Petrobras.*

El presidente de Bolivia, Evo Morales, le pidió este martes a la Asamblea Constituyente que en la nueva carta magna se prohíba para siempre las privatizaciones y prometió que no permitirá que otras empresas estatales pasen a manos de privadas.

"Que nunca más vuelvan los vendepatrias. Que nunca nuestras refinerías, nuestros recursos naturales sean entregados a las trasnacionales", dijo Morales en su discurso en Santa Cruz durante un acto que se produjo luego que el lunes las empresas petroleras Petrobras de Brasil y La estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) de Bolivia suscribieran el contrato de compra-venta para la transferencia de dos refinerías de gas al estado boliviano que las adquirió por 112 millones de dólares.

En la ceremonia que se realizó en la refinería "Guillermo Elder Bell", el mandatario boliviano asistió junto con el vicepresidente Álvaro García y el ministro de Hidrocarburos, Carlos Villegas.

Por su parte, el presidente de YPF, Guillermo Aruquipa, informó que el proceso de transferencia de bienes concluyó con el endoso de acciones que la brasileña Petrobras, hizo a favor de la empresa boliviana.

"Hoy gracias a la voluntad del pueblo boliviano, la nacionalización y voluntad del presidente Evo Morales Ayma, hemos logrado retomar nuevamente lo que nunca debió haberse enajenado, nuestras refinerías", señaló Aruquipa.

"También se espera la recuperación de la empresa de almacenamiento CLHB, de capitales alemanes y peruanos, la operadora de ductos Transredes, controlada por el grupo Ashmore y algunas filiales de Repsol-YPF y BP-Amoco", agregó.

Las refinerías, tienen una capacidad de procesamiento conjunta de 40 mil barriles de crudo que abastecen al mercado boliviano de carburantes y otros derivados casi en su totalidad.

Las dos refinerías, vendidas a Petrobras por 104 millones de dólares, fueron privatizadas en 1999 durante el gobierno constitucional del conservador Hugo Bánzer (1997-01).

El proceso de nacionalización impulsado por el presidente Evo Morales ha reconstituido el control estatal sobre la producción, la industrialización y la comercialización de hidrocarburos en Bolivia.